Памятки по русскому языку
Памятка № 1. Части речи.
	название
	Вопрос в начальной форме
	Что называет
	Каким членом предложения может быть

	существительное
	Кто? Что?
	предмет
	подлежащее

дополнение

обстоятельство

	глагол
	Что делать?
	действие
	сказуемое

	прилагательное
	Какой?
	Признак предмета
	определение

	местоимение
	Кто? Что?
	Указывает на предмет
	подлежащее

дополнение

обстоятельство


Памятка № 2.Члены предложения.
	название
	вопрос
	Как подчёркивается?
	Какой частью речи выражено?

	подлежащее
	Кто? Что?
	
	существительное

местоимение

	сказуемое
	Что делает?
	
	глагол

	дополнение
	Падежные вопросы: Что? Чего? Чему? Чем? О чём?
	
	Существительное
местоимение

	обстоятельство
	Смысловые вопросы: Где? Куда? Как? Откуда? 
	
	Существительное

местоимение

	определение
	Какой?
	
	Прилагательное




Памятка № 3. Падеж существительных.
	Название падежа
	вопросы
	примечание

	Именительный
	есть кто? Что?
	Кто? Лиса
всегда подлежащее

без предлога

	Родительный
	нет кого? Чего?
	Нет кого? Лисы 

	Дательный 
	дать кому? Чему?
	

	Винительный
	вижу кого? Что?
	Вижу кого? Лису 

	Творительный
	творить кем? Чем?
	

	Предложный
	думаю о ком? О чём?
	Всегда с предлогом


Памятка № 4. Разбор слова по составу.
	Часть слова
	выделение
	примечание

	окончание
	
	Изменяемая часть слова.

Новое слово не образовывает, меняет только форму слова.

	корень
	
	Общая часть родственных слов.

Самая значимая часть в слове

	суффикс
	
	Стоит после корня перед окончанием.

Служит для образования новых слов.

	приставка
	
	Стоит перед корнем. Служит для образования новых слов.


Памятка № 5. Склонение имён существительных.
	1
	2
	3

	Мужской и женский род 


	Мужской род

Средний род 
	Женский род


Памятка № 6.Лица местоимений.

	1
	2
	3

	я

мы
	ты

вы
	он она оно

они


Памятка № 7. Признаки частей речи.

	Название части речи
	Постоянные признаки
	Переменные признаки

	Имя существительное
	род

склонение
	падеж, число

	Имя прилагательное
	-
	падеж, число, род

( зависит от существительного)

	Глагол 
	спряжение
	Время

Настоящее и будущее: лицо и число

Прошедшее: 

род и число

	Местоимение 
	Лицо


	Падеж,число

В 3 лице - род


Памятка № 8 Спряжение глагола.
1. Если окончание ударное – определяем по окончанию.

2. Если окончание безударное – ставим глагол в начальную форму.

	Первое 
	Второе 

	- ать     –оть     –еть     –уть    –ыть 
- ять  

+ исключения : брить, стелить
	- ить 
+ исключения:

ГНАТЬ, ДЫШАТЬ, ДЕРЖАТЬ, СЛЫШАТЬ,ЗАВИСЕТЬ, ВИДЕТЬ, ОБИДЕТЬ, ТЕРПЕТЬ, ВЕРТЕТЬ, НЕНАВИДЕТЬ, СМОТРЕТЬ


Памятка № 9. Как написать безударное окончание?

	существительное
	1. Поставить слово в начальную форму
2. Определить склонение

3. Подставить слово помощник: 1 – земля, 2 – стол, 3- всегда пишется «и»

	прилагательное
	1. Поставь вопрос от существительного
2. Какое окончание в вопросе, такое и в прилагательном.

	глагол
	Определи спряжение
В 1 – пишется «е», «ут», «ют»

В 2 – пишется «и», «ат», «ят» 
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